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5_B9_B4_E4_BB_8E_E5_c28_33839.htm 在坛子里游荡好久，陆

续也发了不少的帖子，去年帖出《酸甜苦辣-盘点我的2005》

得到很多网友的关注，这几天我的阿里贸易通上都是在看过

我的帖子后要求直接和我聊的朋友，在这里我真的很感谢他

们对我的关注，由于人数太多再加上到年底了手头的事情也

很多，所以有很多时候我都没有很及时的和你们沟通，或者

也没有一个个来详细解答他们的问题，在这里我真的对此很

抱歉，感到很对不起这些信任我的网友。所以，在这里我再

写上一些文字，来和大家一一分享我这些年的外贸之路。 当

初选择做外贸其实是很偶然的，在大学学的专业也只是英文

，并不是国际贸易，所以当初进这家公司的时候在经验方面

我并不占什么优势，相反和我一起进公司的其他三个同事都

是有外贸经验的。不过，我这个人从来都是对自己很有信心

，在学校的时候也是如此，而且我一直觉得能力的培养比年

年拿奖学金要重要很多（这个可能有点偏激，是我一家之言

，但是对我自己却很有用），所以在学校的时候我就很注意

培养自己多方面的能力，比如说从大一开始我就做家教，教

四个孩子的英文，大二的时候进了我们当地的一家电台做台

长助理和节目编辑，大三的时候进了一家报社做记者，大四

则去了上海闯荡，这些经历对我日后的工作帮助非常大。 或

许对其他人来说学业是很重要的，但是我一直是个思想很独

立的人，很清楚的知道自己需要什么，这也和我大学时代就

开始接触社会有关，整天关在象牙塔里，如果不和社会打交



代，那么在大四即将毕业要找工作的时候，就会很彷徨，不

知道未来的路在哪里。在贸易通里，有些朋友也在问我，刚

刚大学毕业开始接触做外贸，或许其中的有些人在大学时候

是读相关专业的，但是尽管这样，在实际操单的时候才发现

书本上的和现实中的是完全不一样的，怎么样学以致用怎么

样很快从一个学生转变为外贸人员就成为了迫在眉睫的问题

。 我也一样是从这个时代走过来的，刚开始的时候也一样彷

徨无助，但越是这个时候越要让自己冷静下来，问问自己在

未来的三年内我想要什么想做什么，把自己的思路整理清楚

，快速转变自己的角色，在工作中学习。 话题回到我刚刚做

外贸的时候，什么都不懂，什么FOB，什么CIF，什么PI，什

么LC，好象天书一样，幸好大学时候学的专业是英文，至少

在英文沟通方面没有什么问题。记得第一天来上班的时候，

老板刚好有个电话进来，是一个要来访的客户，他让我记下

一些有效信息，现在想来他可能是在测试我的英文水平，不

过还是那只是很简单的一通电话，诸如航班号，来访时间，

入住酒店等等，完全是难不倒我的。在这里，我就想提醒一

下刚刚涉入外贸的朋友，英文在外贸中其实也占有很重要的

地位，因为你需要和你的客户沟通，或许我们不能成为英语

高手，但是必要的交流和沟通是少不了的，有时候英文好点
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